

v-card

Die V-Card von Vorarlberg Tourismus ist eine neue Gästekarte, die allen Vorarlberger Gästen zahlreiche interessante Sehenswürdigkeiten, Wandergebiete, Ausflugsziele, etc... zu einem Fixpreis anbietet und somit alle Gäste Vorarlberg zu attraktiven Konditionen entdecken lässt.

Auch die Lech Zürs Tourismus GmbH ist Verkaufsstelle für die V-Card; sollten Ihre Gäste daran Interesse zeigen, so können Sie sie gerne an uns verweisen. Alle weiteren Informationen finden Sie unter www.v-card.at. Dort können Sie auch Infomaterial und Flyer bestellen.



ski.kultur.arlberg

Seit rund einhundertfünfundzwanzig Jahren finden Menschen ihr ganz persönliches Glück auf zwei Brettern im Schnee. So manchem bedeuten sie gar die Welt. »Wie herrlich schön ist's aber auch«, schwärmt der Wiener Industrielle Alfred von Radio-Radiis im Jahre 1903, »vom schimmernden Alpenkamm, durch tiefverschneiten Forst wie im Flug talab zu gleiten zur glitzernden Flur! Das sind lachende Winterfreuden, die das Herz erheben, die Jugendfrische bewahren und jede Verweichlichung vernichten.« Auf



den Spuren dieses »Wunders in Weiß« wandelt derzeit ein Team von Wissenschaftlern, um die Geschichte von Skisport und Skitourismus am Arlberg – der Region, die allgemein bekannt ist als »die Wiege des alpinen Skilaufs« – für die Nachwelt aufzubereiten. Träger dieses ehrgeizigen Forschungsprojektes, das bereits 2005 vom Skiclub Arlberg initiiert wurde, ist der 2008 gegründete Verein ski.kultur.arlberg mit Sitz in Lech am Arlberg. Neben der Erforschung und Vermittlung skihistorischen Wissens hat sich die neue Institution mit Sitz in Lech am Arlberg die Archivierung von Quellenmaterial sowie die Organisation von Ausstellungen und vielen weiteren Veranstaltungen auf die Fahnen geschrieben. In der aktuellen Wintersaison 2009/10 zeigt ski.kultur.arlberg eine multimediale Wanderausstellung, die auf Forschungsergebnissen basiert und nicht nur dem Skibegeisterten die bewegte Vergangenheit des geliebten Wintervergnügens in Text, Bild und Ton vor Augen führt. Präsentiert werden die Exponate an wechselnden Orten in den Hotels und Pensionen von Lech, Zürs und Stuben. Die Ausstellung führt dem Betrachter eindrucksvoll vor Augen, dass nicht nur die Wissensbestände um die »großen« politischen und wirtschaftlichen Zusammenhänge ein schlüssiges Gesamtbild einer Epoche ergeben, sondern auch und vor allem die persönlichen Erfahrungen der Menschen. Deshalb steht und fällt die innovative Konzeption des Forschungsprojektes »Auf den Spuren eines Wunders in Weiß« mit den Erlebnisberichten der Zeitzeugen, denn sie sind die Skigeschichte. Haben auch Sie interessante historische Bilder oder Filme von Ihrem Skiurlaub am Arlberg? Wollen auch Sie nachfolgende Generationen an ihren Erlebnissen rund um das Skivergnügen am winterlichen Arlberg teilhaben lassen?

Wir freuen uns, wenn Sie uns Ihre Fotos, alten Schriften, Filme, Hotelprospekte, Plakate oder Erlebnisberichte im Original oder als Reproduktion zur Verfügung stellen und damit zur Erforschung der Skigeschichte und -kultur am Arlberg beitragen. Alle im Original überlassenen Quellen werden im Gemeindearchiv Lech fachgerecht aufbewahrt und für nachfolgende Generationen erhalten. Als Dankeschön überreicht Ihnen ski.kultur.arlberg ein kleines Präsent.

Informieren Sie sich noch heute unter www.skikulturarlberg.at, schreiben eine E-Mail an ws@skikulturarlberg.at oder rufen uns an unter der Telefonnummer 0043 5583 38812-1.

Kontakt Gemeindearchiv Lech:

Mag. Birgit Ortner BSc, Tel. 05583 / 2213 36, E-Mail birgit.ortner@gemeinde.lech.at

sennerei auf der unteren auenfelder alpe



Auf der Auenfelder Alpe wird täglich Käse produziert, was für viele Gäste bei einer Wanderung von Interesse ist. Diesen Sommer betreibt Hermann Berchtold von Berchtolds Käsekeller die Sennerei. Vom 03. Juli bis 08. September 2009 wird jeden Tag um 10.00 Uhr der Käse ausgeschöpft bzw. herausgenommen und weiterverarbeitet. Diesen Käse gibt es dann direkt bei der Alpe, im Lecher Käsekeller und natürlich jeden Donnerstag beim Bauernmarkt zu kaufen. Dies ist sicherlich ein interessanter Programmpunkt, den Sie Ihren Gästen bei Wanderungen rund um die Auenfelder Alpe empfehlen sollten.